



## Observatorio de Política Exterior Argentina

### – Informe de Política Exterior Argentina –

N.º 775

12/06/2025 al 18/06/2025

Este informe fue elaborado en el marco del Observatorio de Política Exterior Argentina, un espacio académico de la Escuela de Relaciones Internacionales de la Facultad de Ciencia Política y Relaciones Internacionales, Universidad Nacional de Rosario constituido con el objetivo de realizar un seguimiento de la Política Exterior Argentina.

La información se obtiene del sitio web del Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto de la República Argentina, así como de los siguientes medios gráficos: Clarín, La Nación y Página 12. La confección de los informes se realiza exclusivamente a partir de los datos recogidos de las fuentes consignadas.

El OPEA como grupo de trabajo forma parte de una red de observatorios de política exterior sudamericana integrada por la Graduación en Relaciones Internacionales de la Universidad Estadual Paulista “Júlio de Mesquita Filho” (UNESP), campus de Franca, Brasil; junto con el Grupo de Estudios Comparados en Política Externa y Defensa (COPEDE) de la Universidad Federal de Sergipe (UFS), Brasil; y el Programa de Estudios Internacionales (PEI) de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de la República (UdelaR) Uruguay.

Los invitamos a leer más sobre las actividades del OPEA, así como a buscar informes anteriores en nuestro sitio web [www.opeargentina.org](http://www.opeargentina.org)

**Coordinadora del OPEA:** Dra. María del Pilar Bueno

**Encargado del Semanario:** Lic. Agustín Albini

**Redactores de los informes del OPEA:** Agustín Albini, Pamela Quintana Salazar, Ana Lucero, María Jorgelina Giménez Ruiz, Lucía Villa, Lucía Ríos, Alejandro Rodríguez, Tomás Gabriel Márquez, Carla Jorgelina Pesce, Bernardo Collado, Irina Barda Rubín, Juan Berasategui, Gabriel Rugani, Ileana Bergia, Julián Proto Cassina, Matías Matzkin, Lourdes Mossin, Manuel Pollio.

## RELACIONES BILATERALES

### Estados Unidos

El Gobierno argentino oficializó la designación de Alejandro Oxenford como embajador argentino en Estados Unidos, tras la aprobación del Senado. Por su parte, el embajador argentino en Estados Unidos, presentó sus cartas credenciales ante el presidente Donald Trump, en una ceremonia en el Salón Oval de la Casa Blanca. La ceremonia oficializó su condición de representante diplomático pleno y le otorgó acceso a todas las instancias del gobierno estadounidense.

Durante el encuentro, Oxenford transmitió los saludos del presidente Javier Milei, y ambos mandatarios mantuvieron un breve diálogo sobre el estado de la relación bilateral. Oxenford, destacó el "excelente" momento del vínculo bilateral, agradeció al presidente estadounidense por haberlo recibido y dijo que para él este era un "momento muy



## Observatorio de Política Exterior Argentina

significativo". Además, el embajador entregó un documento en el que se destacaron los principales ejes del vínculo entre ambos países: cooperación en seguridad, lucha contra el terrorismo y el narcotráfico, promoción de inversiones, comercio bilateral, y articulación en foros multilaterales.

En la cuenta en X de la Embajada Argentina señaló que Oxenford transmitió los saludos del presidente Javier Milei a Trump, "reafirmando el compromiso de la Argentina con el fortalecimiento de la relación bilateral".

En otro orden de ideas, la consigna "Cristina Libre" se multiplicó alrededor del mundo con marchas y concentraciones. En Nueva York, argentinos residentes se manifestaron para reclamar la libertad de la líder política del peronismo en distintos puntos emblemáticos (Clarín-Política, 14/06/2025; La Nación-Política, 14/06/2025; 18/06/2025; Página/12-El País, 18/06/2025).

## Rusia

El gobierno argentino informó que la Secretaría de Inteligencia del Estado (SIDE) detectó la presencia en el país de un grupo de ciudadanos rusos involucrados en campañas de desinformación orientadas a favorecer intereses geopolíticos de la Federación Rusa. Según indicó el portavoz presidencial, Manuel Adorni, estas actividades se habrían llevado a cabo en colaboración con ciudadanos argentinos y estarían vinculadas al denominado "Proyecto Lakhta", una operación de influencia lanzada hace una década por los servicios de inteligencia rusos.

La investigación identificó como líder de la operación local a Lev Konstantinovich Andriashvili, ciudadano ruso radicado en Argentina, quien habría actuado junto a su esposa Irina Iakovenko. Ambos estarían relacionados con una entidad denominada "La Compañía", que, según el gobierno argentino, tiene por objetivo desarrollar acciones de desinformación y manipulación en redes sociales, influir en organizaciones civiles, fundaciones y ONGs, organizar grupos de discusión con ciudadanos argentinos y recopilar información política en favor de intereses extranjeros.

El "Proyecto Lakhta" ganó notoriedad internacional por su presunta intervención en procesos electorales en otros países. En este marco, el Ejecutivo argentino expresó su rechazo a cualquier intento de injerencia externa y reafirmó que el país "no será sometido a la influencia de ninguna otra nación" (Clarín-Política, 18/06/2025).

## China

En el marco de la Segunda Conferencia de Intercambio Científico y Tecnológico de La Franja y la Ruta, celebrada en China, se discutieron mecanismos de cooperación internacional para afrontar desafíos globales a través de la ciencia y la tecnología. El encuentro reunió a más de 200 científicos, periodistas y especialistas, y tuvo como eje la construcción de una comunidad de futuro compartido mediante la innovación científica y tecnológica. Entre los participantes se encontró al Grupo Octubre, una empresa multimedios argentina.

Durante la conferencia, se presentó un Plan de Acción en Ciencia, Tecnología e Innovación orientado a impulsar el desarrollo sostenible, especialmente en países del Sur global. Se propuso fortalecer la cooperación entre universidades, centros de investigación y empresas, así como mejorar la comunicación de políticas científicas y el intercambio de



## Observatorio de Política Exterior Argentina

experiencias entre países. Las áreas de prioridad incluyeron tecnologías emergentes como inteligencia artificial, computación cuántica y tecnología espacial.

Entre las iniciativas destacadas se encuentran el “Programa de Cooperación Especial para la Reducción de la Pobreza en Ciencia y Tecnología” y el “Programa Especial para la Innovación Científica en Medicina Tradicional”, enfocados en apoyar a países en desarrollo y preservar la diversidad cultural. También se reafirmó el derecho al uso pacífico de la tecnología y se respaldó la recomendación de la UNESCO sobre Ciencia Abierta como base para una práctica científica inclusiva y sostenible.

El evento subrayó la importancia de La Franja y la Ruta como plataforma de intercambio y cooperación tecnológica para enfrentar desafíos como el cambio climático, la seguridad energética, la salud global y la pobreza, con el objetivo de construir una comunidad de destino común para la humanidad, más equitativa y resiliente (Página/12-El Mundo, 12/06/2025).

### Brasil

El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, publicó en redes sociales que estuvo en comunicación con Cristina Fernández. El mandatario dijo observar con satisfacción la serenidad y determinación con la que Fernández enfrenta esta situación adversa y su determinación a seguir luchando. Además, tomando la experiencia personal de Lula, reveló que le aconsejó que se mantenga fuerte en estos momentos difíciles.

Más temprano, el Partido de los Trabajadores (PT) de Brasil había señalado que Cristina Fernández era la mayor víctima de la violencia política y la guerra legal en Argentina desde el regreso de la democracia al país en 1983. Recordó que el punto álgido de la campaña de odio y persecución política fue el intento de asesinato en 2022.

La Red Lawfare Nunca Mais, la Asociación de Jueces por la Democracia (AJD) y la Asociación Brasileña de Juristas por la Democracia (ABJD), además, firmaron una declaración conjunta en apoyo a Fernández, denunciando un nuevo caso de lawfare (Página/12-El País, 12/06/2025).

### Alemania

Mediante el decreto 414/2025, el Poder Ejecutivo trasladó a la diplomática Betina Alejandra Pasquali como embajadora ante la República Federal de Alemania. La funcionaria ya contaba con la condición indispensable para el nombramiento por parte del país receptor: el plácet del gobierno de Berlín. Pasquali es embajadora de carrera y su designación también se enmarca en la estrategia oficial de fortalecer vínculos con Europa (La Nación-Política, 18/06/2025).

### Francia

Jean-Luc Mélenchon, líder de La Francia Insumisa, y Sophia Chikirou, diputada por el mismo espacio, expresaron su apoyo a la expresidenta argentina Cristina Fernández y denunciaron la existencia de *lawfare* en el fallo de la causa Vialidad.

Del mismo modo, la Asamblea de Ciudadanos Argentinos en Francia (ACAF) realizó, el pasado 16 de junio, una protesta frente a la embajada argentina en París para denunciar la condena de Cristina Fernández como un caso de *lawfare*. En dicha protesta



### Observatorio de Política Exterior Argentina

también participaron Éric Coquerel y Thomas Portes, diputados de La Francia Insumisa (LFI); este último formó parte, además, de la concentración organizada por el Colectivo Argentina en Lucha París.

Por su parte, la Red Sindical Internacional de Solidaridad y de Luchas expresó su solidaridad con la expresidenta, al igual que Edgardo Funes, miembro de la dirección de France Amérique Latine (Página/12-EI País, 12/06/2025, 17/06/2025).

### **España**

Irene Montero e Ione Belarra, eurodiputadas de Podemos, expresaron su apoyo a la expresidenta argentina Cristina Fernández y repudiaron el fallo de la Corte Suprema de Justicia Nacional Argentina. En el mismo sentido se pronunció el diputado Gerardo Pisarello.

En paralelo, el presidente Javier Milei recibió el premio Escuela de Salamanca, otorgado por la organización liberal El Club de los Viernes, durante una ceremonia en el Centro Riojano de Madrid. El evento contó con la participación de Jesús Huerta de Soto, exponente de la Escuela Austríaca de Economía.

Por otro lado, el 14 de mayo, el presidente se reunió con empresarios españoles en la residencia oficial del embajador argentino en España, Wenceslao Bunge Saravia. De la delegación argentina asistieron la secretaria general de la Presidencia, Karina Milei y el canciller argentino, Gerardo Werthein. Entre los ejecutivos invitados estuvieron Héctor Grisi Checa, consejero del Banco Santander, Jorge Sáenz-Azcúnaga Carranza, CEO para América Latina del banco BBVA, Pedro Larrea Paguga, director general de Naturgy, Leandro Sigman, director de Insud Pharma, entre otros.

En otro orden de asuntos, el secretario de Finanzas, Pablo Quirno, expuso en el Foro América sobre las proyecciones económicas del Gobierno argentino y subrayó la necesidad de atraer inversiones de largo plazo, amparadas en el Régimen de Incentivo a las Grandes Inversiones (RIGI) (Clarín-Política, 13-14/06/2025; La Nación-Política, 13-14/06/2025; Página/12-EI País, 12/06/2025, 14/06/2025).

### **Ecuador**

Jefes de Estado y dirigentes de América Latina y Europa manifestaron su solidaridad con la ex presidente Cristina Fernández de Kirchner tras su detención y la proscripción decidida por la Corte Suprema.

El expresidente de Ecuador, Rafael Correa, expresó "¡Fuerza, Cristina! ¡Fuerza, Argentina! ¡Basta de lawfare! Derrótennos -si es que pueden- en las urnas" también, consideró la situación de Cristina Fernández como parte de una campaña regional de "lawfare" contra liderazgos populares y recordó su respaldo histórico a procesos democráticos (Página/12-EI País, 12/06/2025).

### **Italia**

En Italia, la consigna "Cristina Libre" motivó convocatorias en Milán y Roma. En Milán, la manifestación tuvo lugar frente al Consulado de Argentina, ubicado en Via Agnello. En Roma, la concentración se realizó frente a la Embajada de Argentina, en Piazza



## Observatorio de Política Exterior Argentina

dell'Esquilino, bajo la consigna: "No es una condena, es una proscripción y un ataque a la democracia.

En otro orden de noticias, la delegación nacional de Maestros Heladeros se consagró campeona de la primera edición de la Copa América del Helado Artesanal. Gracias a este triunfo, el equipo participará en el Mundial del Helado, que se celebrará en Rimini, Italia (La Nación-El Mundo, 15/06/2025; Página/12-El Mundo, 18/06/2025).

### Israel

En el marco de su visita oficial a Israel, el presidente Javier Milei mantuvo un encuentro con el primer ministro, Benjamín Netanyahu, en el cual ambas partes suscribieron un Memorándum en Defensa de la Libertad y la Democracia contra el Terrorismo y el Antisemitismo. El acuerdo, también conocido como los "Acuerdos de Isaac", establece mecanismos de cooperación en áreas estratégicas como ciberseguridad, comercio aduanero, tecnología hídrica y lanzamientos satelitales conjuntos, y busca replicar en América del Sur el espíritu de los "Acuerdos de Abraham".

Durante su estadía, Milei, que participó de una despedida simbólica en el Muro de los Lamentos acompañado por Netanyahu, reafirmó en una conferencia de prensa conjunta su compromiso de trasladar la embajada argentina a Jerusalén en el año 2026.

En su arribo a la Universidad Hebrea de Jerusalén, Milei, que ofreció una clase, fue recibido por un individuo que intentó atravesar el cerco de seguridad mientras profería consignas como "Palestina libre". El intento fue contenido por el personal de seguridad. Posteriormente, otro manifestante se acercó con una bandera palestina similar, la cual fue retirada por las fuerzas de seguridad presentes.

Por otro lado, tras el conflicto entre Irán e Israel, se dispuso el cierre temporal de la embajada de Israel en Argentina por razones de seguridad. La Cancillería israelí ordenó el cierre preventivo de todas sus embajadas en el extranjero, incluida la sede diplomática en Buenos Aires en el marco de una estrategia global de prevención. El Ministerio de Seguridad de la Nación dispuso el aumento del nivel de alerta a intermedio y reforzó la seguridad en la sede de la Asociación Mutual Israelita Argentina (AMIA), así como en instituciones vinculadas a la comunidad judía. También se incrementaron los controles en las fronteras con Bolivia, Brasil y Paraguay. Desde el Gobierno argentino señalaron que se mantiene una coordinación activa con los servicios de inteligencia de Estados Unidos e Israel.

En este contexto, Maximiliano Ferraro, diputado de la Coalición Cívica (CC)-Ari y Damián Arabia, diputado de Propuesta Republicana (Pro), quienes se encontraban en Israel por invitación oficial para asistir al evento Pride 2025, quedaron varados en ese país después de que comenzaran los bombardeos a Irán y se cerrara el espacio aéreo. En su cuenta de X, Ferraro, que atravesó "todos los estados de ánimo", narró que todas las actividades del evento fueron suspendidas debido a la "creciente tensión bélica en la región", y "ante el posible contraataque del Estado terrorista y autocrático de Irán", y aclaró que, tras ser "rápidamente evacuados" al refugio de su hotel, se encontraba bien, resguardado y atento a las "indicaciones oficiales" decretadas. Por su parte, Arabia agradeció a "quienes se están acercando con su afecto y preocupación". Ferraro y Arabia retornaron al país luego de permanecer varados durante cuatro días.

Desde el Departamento de Asistencia Comunitaria (DAC) de la Delegación de Asociaciones Israelitas Argentinas (DAIA), indicaron que han iniciado un trabajo coordinado



### Observatorio de Política Exterior Argentina

con ministerios y Fuerzas de Seguridad nacionales y locales, y precisaron que se definió un "plan de acción conjunto con medidas preventivas y protocolos a seguir" para, en caso de ser necesario, "reforzar la protección" en las instituciones de la comunidad judía. La DAIA solicitó a toda la comunidad "mantener la calma y colaborar informando cualquier situación, objeto o persona sospechosa" y expresó respaldo a Israel "en su compromiso por proteger la vida de su pueblo frente a una amenaza global". Del mismo modo, la DAIA emitió un comunicado en el que expresó que se están realizando gestiones con diferentes organismos gubernamentales para que los argentinos que se encuentran participando de distintos programas en el Estado de Israel puedan regresar a la Argentina.

Finalmente, durante su discurso en el evento organizado por El Club de los Viernes, en el Centro Riojano de Madrid, el presidente Javier Milei, quien estaba acompañado por la secretaria de la Presidencia, Karina Milei y el embajador ante el Reino de España, Wenceslao Bunge, se refirió al conflicto entre Israel e Irán, señalando que "si hay un pueblo que ha aprendido acerca de la libertad es el pueblo judío", que "acepta que existan otros países". En este sentido, Milei hizo una diferenciación al asegurar que Irán "no acepta que exista Israel, o al menos sus grupos fundamentalistas". Asimismo, Milei se comunicó con Netanyahu, que le contó detalles de la operación catalogada "León Ascendente", para transmitirle "apoyo y solidaridad" (Clarín-Política, 12/06/2025, 16/06/25; La Nación-El Mundo, 13/06/2025; La Nación-Política, 12-13/06/2025, 17/06/2025).

### Irán

Irán nombró al general Ahmad Vahidi como comandante interino de la Guardia Revolucionaria Islámica, tras la muerte del general Hossein Salami fallecido en un ataque atribuido a Israel. Vahidi figura desde 2007 en la lista de prófugos internacionales con alerta roja emitida por la Organización Internacional de Policía Criminal (Interpol), por su presunta participación en el atentado terrorista contra la sede de la Asociación Mutual Israelita Argentina (AMIA) en Argentina en 1994. En este contexto, el Gobierno argentino repudió mediante un comunicado el "vil" ataque perpetrado por la "República Islámica de Irán contra el Estado de Israel", con el lanzamiento de "misiles y drones dirigidos hacia la población civil" y se mostró en contra de la designación de Vahidi, asegurando que la misma constituye "una provocación inaceptable" de Irán hacia la Argentina y hacia todos los pueblos libres que "defienden la vida y condena el terrorismo".

Asimismo, el Gobierno afirmó que Vahidi es un militar con trayectoria "vinculada a operaciones terroristas" y expresó que la AMIA ha solicitado la "instrumentación del juicio en ausencia", con el objetivo de que la Justicia argentina pueda avanzar en la investigación y el juzgamiento de Vahidi y otros responsables del atentado terrorista.

Finalmente, la Cancillería argentina ordenó que el personal de la Embajada argentina en Teherán, al mando de Jorge Mariano Jordan, sea evacuado y salga de Irán (Clarín-Política, 14-15/06/2025, 17/06/2025; La Nación-El Mundo, 14-15/06/2025).

### Portugal

En Lisboa, Portugal, se convocó a una movilización en apoyo a la ex presidente Cristina Fernández, quien fue condenada a seis años de prisión e inhabilitación perpetua para ejercer cargos públicos en el marco de la causa Vialidad. "Vienen por ella, vamos con ella", escribieron en redes sociales sus organizadores, convocados frente a la plaza "Larga da Misericórdia" (Página/12-El País, 18/06/2025).



## Observatorio de Política Exterior Argentina

### **Suiza**

En Ginebra, Suiza, invitaron a expresar el respaldo a la ex presidente Cristina Fernandez condenada por la causa Vialidad. La invitación, que señaló que la condena se trataba de "¡un atentado a nuestra democracia!", afirmó que la concentración, "en rechazo a la proscripción judicial y política de la expresidenta de Argentina", sería a partir de las 19:30, hora local (Página/12-El País, 18/06/2025).

### **India**

Tras el accidente aéreo ocurrido en la ciudad de Ahmedabad, en el Estado de Gujarat, la Argentina expresó su solidaridad al Gobierno y al pueblo de la India. Asimismo, transmitió sus condolencias a los familiares de las víctimas de este acontecimiento (Comunicados de Prensa de Cancillería, 12/06/2025).

### **Bolivia**

Jefes de Estado de la región se expresaron luego de la resolución emitida por la Corte Suprema de Justicia de la Nación, que ratifica la condena a la expresidenta Cristina Fernández.

Entre ellos se encuentra Luis Arce Catacora, presidente de Bolivia quien expresó en nombre del pueblo boliviano "nuestro firme apoyo y solidaridad con la hermana CFK" ante una decisión interpretada como "un evidente uso de la justicia como herramienta para socavar las fuerzas de izquierda y del campo nacional popular (Página/12-El País, 12/06/2025).

### **Honduras**

Xiomara Castro, presidente de Honduras, se manifestó críticamente respecto a la confirmación de la condena a la expresidenta Cristina Fernández. La ex mandataria fue ponderada por la jefe de Estado hondureña, quien se refirió a "una figura clave en los avances democráticos en nuestra región". Castro recordó el apoyo brindado por Cristina Fernández en 2009, "cuando Honduras sufrió un golpe de Estado". Sobre dicho suceso y quienes lo llevaron a cabo, afirma que la líder argentina "no dudó fustigar y alzar su voz en contra de la mafia de fascistas".

Finalmente, Castro denunció una "estrategia continental de lawfare contra liderazgos populares" destinada a constituir una "afrenta a la voluntad democrática del pueblo argentino" (Página/12-El País, 12/06/2025).

### **Colombia**

La decisión del supremo tribunal de justicia argentino de ratificar la condena a la exmandataria Cristina Fernández suscitó la reacción de, entre otras figuras, la del presidente colombiano Gustavo Petro.

Petro advirtió que "la primavera democrática de América Latina está en peligro" ante lo que consideró como "golpes de Estado" a diversos gobiernos entre los cuales menciona a Lula da Silva, Pedro Castillo, Cristina Fernandez, Rafael Correa, Dilma Rousseff, Zelaya, Manuel López Obrador y Evo Morales.



## Observatorio de Política Exterior Argentina

Instó, finalmente, a la “unidad pacífica pero activa y contundente del pueblo” ante los sucesos que entiende que toman lugar en la región.

En simultáneo a los pronunciamientos de diversos dirigentes, se realizaron marchas y concentraciones con posterioridad a la decisión del máximo tribunal de justicia argentino. El frente de la Embajada Argentina en Colombia, en Bogotá, fue uno de los escenarios de dichas manifestaciones en apoyo a Cristina Fernández (Página/12-EI País, 12/06/2025, 18/06/2025).

### México

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, se comunicó con la ex presidenta Cristina Fernández para manifestarle su apoyo, así como también señaló que “se trata de un asunto más político y tiene nuestra solidaridad” (Página/12-EI País, 12/06/2025).

## TEMAS DE AGENDA

### Relaciones Económicas Internacionales

Durante el mes de junio de 2025, los mercados financieros argentinos se vieron fuertemente impactados por la escalada del conflicto en Medio Oriente entre Israel e Irán. Las acciones argentinas que cotizan en la Bolsa de Nueva York (ADR) registraron importantes caídas, destacándose Edenor (-7,1%), Loma Negra (-6,2%) y Banco Supervielle (-6%) el 13 de junio. Esta tendencia negativa continuó el 16 de junio, con nuevas bajas en papeles como BBVA (-3,29%), Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF) (-2,23%) y Central Puerto (-2,11%). En contraste, algunas empresas lograron mantenerse en alza, como Bioceres (+10,27%), Mercado Libre (+3,49%) y Globant (+1,88%).

En cuanto a los bonos soberanos, también sufrieron pérdidas el 13 de junio, con caídas de hasta 1,29%, aunque experimentaron leves repuntes en jornadas posteriores. El riesgo país se mantuvo en un rango elevado, entre los 650 y 700 puntos básicos, sin lograr una baja sostenida debido a la falta de acumulación de reservas internacionales, la incertidumbre política y el contexto externo adverso.

Paralelamente, los precios internacionales del petróleo mostraron una gran volatilidad. Tras un aumento del 13% en una sola jornada debido a temores por la continuidad del conflicto, el valor del crudo retrocedió un 1,3% cuando trascendió que Irán buscaba una tregua, afectando a las acciones de compañías petroleras argentinas.

En el frente financiero, el Gobierno argentino llevó adelante una nueva colocación del Bonte 2030 por 500 millones de dólares, a una tasa del 28,46%, como parte de su estrategia para reforzar las reservas sin intervención directa del Banco Central. Además, se anunció que los fondos excedentes obtenidos en la licitación (1,975 billones de pesos) serían utilizados para recomprar bonos en dólares (AL30 y GD30), buscando reducir deuda y absorber pesos del mercado.

Por otro lado, las importaciones de carne porcina aumentaron un 522% en lo que va del año, superando las 24.000 toneladas y generando un gasto superior a los 75 millones de dólares. Esto coincidió con un aumento del 25,2% en los precios al consumidor y provocó críticas por parte de especialistas, que advierten sobre el riesgo para la producción nacional y el uso ineficiente de divisas (Clarín-Economía, 12-14/06/2025; La Nación-Dólar Hoy, 13/06/2025, La Nación-Economía, 16/06/2025; Página/12-EI País, 17-18/06/2025).



## Observatorio de Política Exterior Argentina

### **Fondo Monetario Internacional**

El Fondo Monetario Internacional (FMI) confirmó que enviará una misión técnica a la Argentina a fines de junio para realizar la primera revisión del programa firmado en abril. La directora de Comunicaciones del organismo, Julie Kozack, destacó los avances del gobierno argentino en lo que respecta a acumulación de reservas y consolidación fiscal.

Kozack expresó su satisfacción por las medidas anunciadas recientemente por el Ministerio de Economía y el Banco Central, como la operación de recompra (repo) con bancos internacionales, la reapertura del Bonte, el lanzamiento de nuevos instrumentos como el Bopreal, la eliminación de las Letras de Liquidez (LEFI) y su reemplazo por LECAPs, y el aumento de encajes bancarios.

El programa vigente contempla una meta de acumulación de reservas por 5.000 millones de dólares, mientras que el stock actual ronda los 37.800 millones, afectado por pagos de deuda y la decisión oficial de no intervenir en el mercado cambiario. La visita técnica servirá para evaluar el cumplimiento de metas y discutir los próximos pasos del programa (Clarín-Economía, 12/06/2025)

### **Organización Panamericana de la Salud**

Durante la realización del 16º Encuentro de la Red de Tecnologías en Salud de las Américas (RedETSA), llevado a cabo en la Ciudad de Buenos Aires con la participación de representantes de 19 países, la Organización Panamericana de la Salud (OPS) expresó su respaldo a la iniciativa del gobierno argentino de crear una agencia nacional dedicada a la evaluación de tecnologías sanitarias.

El ministro de Salud, Mario Lugones, reiteró en el encuentro la intención de avanzar con la creación de la Agencia Nacional de Evaluación de Financiamiento de Tecnologías Sanitarias (Anefits). El funcionario sostuvo que esta herramienta permitirá mejorar la calidad de la atención y garantizar un acceso equitativo a nuevas tecnologías, evitando el financiamiento de intervenciones ineficaces.

Eva Jané Llopis, representante de la OPS en Argentina, destacó que, si bien el desarrollo tecnológico ofrece nuevas posibilidades terapéuticas, no todas las innovaciones generan mejoras clínicas significativas. A su vez, Judit Rius Sanjuan, directora del Departamento de Innovación, Acceso a Medicamentos y Tecnologías Sanitarias de la OPS, valoró el rol de las evaluaciones basadas en evidencia científica y reconoció el trabajo de RedETSA para fortalecer los sistemas de salud pública en la región (Clarín-Sociedad, 14/06/2025).

### **Mercosur**

El Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto anunció, mediante comunicado oficial, la celebración de la LXVI Reunión Ordinaria del Consejo del Mercado Común y la Cumbre de presidentes del Mercosur y Estados Asociados. El evento se llevará a cabo los días 2 y 3 de julio, en el Palacio San Martín de la Ciudad de Buenos Aires (Comunicado de Prensa de Cancillería, 17/06/2025).

### **Medio Oriente**



### Observatorio de Política Exterior Argentina

Ante el conflicto Israel-Irán, la Cancillería argentina emitió un comunicado recomendando a los ciudadanos argentinos evitar o postergar viajes a esa región y, a quienes ya se encuentren allí, extremar las precauciones y mantenerse informados de los acontecimientos. Asimismo, puso a disposición los contactos de los consulados argentinos en las ciudades de Tel Aviv, Teherán, Beirut, Ramala y Damasco (Comunicado de Prensa de Cancillería, 13/06/2025).

### **Cuestión Malvinas**

En la sesión del Comité Especial de Descolonización de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), el ministro de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto, Gerardo Werthein, solicitó que Argentina y el Reino Unido reanuden de modo inmediato las negociaciones bilaterales para buscar una solución pacífica y definitiva a la disputa de soberanía por las Islas Malvinas, Georgias del Sur, Sándwich del Sur y espacios marítimos circundantes.

La resolución adoptada por consenso y copatrocinada por todos los países latinoamericanos del Comité reafirmó el carácter colonial “especial y particular” de la Cuestión Malvinas conforme a las Resoluciones 2065 y concordantes de la Asamblea General de las Naciones Unidas, y renovó el llamado a retomar las conversaciones bilaterales a la mayor brevedad posible.

Durante su intervención, Werthein reafirmó el compromiso irrenunciable de la Argentina con el ejercicio pleno de soberanía sobre los archipiélagos ocupados por el Reino Unido desde 1833, y agradeció a las delegaciones que respaldaron el derecho internacional y una solución duradera para la disputa (Comunicados de prensa de Cancillería-18/06/2025).